

fuhrplan zunichte gemacht hat, wird sich das unerschütterlichste Bollwerk kommunistischer Wirtschaft, das Aussenhandelsmonopol, eine kräftige Wandlung gefallen lassen müssen, und wenn nicht alle Anzeichen trügen, wird die Sowjetregierung genötigt sein, der russischen Bauernschaft endlich die Möglichkeit zu geben, durch ihre Konsumgenossenschaften ihren Bedarf im Auslande selbst einzukaufen; denn die Befreiung der russischen Bauernschaft von der staatlichen Bevormundung ist der einzige Ausweg aus der verzweifelten Lage, in der sich die russische Volkswirtschaft befindet, und die dadurch gekennzeichnet wird, dass sogar in der privilegierten staatlichen Grossindustrie die Produktion im Mai dieses Jahres gegenüber dem April um 11,4% zurückgegangen ist.